

Es propósito del Gobierno que intensamente se lleve a cabo esa obra. — De acuerdo la Empresa en la ejecución de tales obras

Habiéndose adjudicado la licitación para proseguir los trabajos de construcción de otra sección de la carretera al Irazú se ha dispuesto hacer esos trabajos desde diciembre.

La empresa que ganó la licitación está de acuerdo en intensificarlos y para tal objeto ha entrado en conversaciones con los personeros del gobierno.

Se quiere completar esa construcción que será de mucha importancia no solo para las regiones agrícolas que habilita sino también para lo referente al turismo.

## Protección al Artesano

Varios siglos duró la obra silenciosa, pero utilísima de las corporaciones de artes y oficios en las cuales el trabajador, encontraba vida y suficiencia económica; por qué no revivirlas?

Los artesanos de nuestras ciudades y poblaciones ignoran casi totalmente la excelente condición social que adquirieron cuando estuvieron bajo la organización de la Iglesia. Ignoran, asimismo, que fue la revolución francesa, madre de todos los liberalismos, la causa de su disgregación y ruina. Con el fin de ilustrar un poco a los artesanos sobre la vigilante protección que les prestó el cristianismo vamos a permitir transcribir del libro "La Cuestión Social" unos apartes que ilustran el problema. Dice así dicha obra:

"Después de la caída del Imperio de Occidente, al impulso de los bárbaros, logró la Iglesia, tras un largo trabajo, fusionar los pueblos germánicos y romanos en el alto medioevo.

Con la caída del Imperio desaparecía la unidad política del mundo, y tocó a la Iglesia suplir aquella unidad material y exterior con la unidad de la sociedad humana. Si desaparecía el municipio romano, surgía nuevamente en torno al monasterio el poblado que agrupaba los elementos dispersos. Kurt lo describe así: "Los monasterios de la época merovingia se adivinaban, antes de haberlos visto, por la lozanía de la naturaleza que los circundaba; los pantanos y lagunas habían desaparecido; la floresta huía con sus salvajes habitantes; el edificio conventual y la iglesia surgían en medio de aquellos dominios como una señal de hospitalidad y de unión; dentro de los claustros del monasterio existían la escuela para los hijos del pueblo y los salones para los artesanos, especialmente para quienes estudiaban la arquitectura. Los sudores del monje hacían que el campo se tornase fecundo, mientras que las bestias y los ganados se multiplicaban y seleccionaban. Las abejas, los peces de los lagos tranquilos y los molinos de viento les daban a aquellas comarcas alegría y esperanza. En una palabra, el desierto estéril había sido reemplazado por la soledad fecunda.

En torno al monasterio se recogen los vecinos, los obreros y artesanos, especialmente los más débiles, y van surgiendo entonces los vicos, los borgos y las ciudades que buscan la enseñanza teórica y práctica de los monjes y la seguridad para cualquier posible ataque de pueblos enemigos.

Varios siglos duró la obra silenciosa pero utilísima de las corporaciones de artes y oficios, en las cuales el trabajador encontraba vida religiosa, costumbres morales y suficiencia económica. En Estrasburgo los constructores de la catedral se unieron en una confraternidad de carácter religioso y profesional. Las catedrales de Lyon, San Gervasio, Italia, Bélgica, Inglaterra, Alemania, Soissons, Chartres, fueron cuna de asociaciones de un mismo género, cuyos miembros eran humildes artesanos, ardientes cristianos e incomparables artistas.

Bajo la influencia del cristianismo la personalidad individual negada por la concepción política del Estado pagano, se afirma vigorosa predicando la igualdad delante de Dios de todos los hombres y trasformando poco a poco el esclavo milenarista en siervo de la Iglesia y a este en libre

—Pasa a la pag. 4

## LAS PROXIMAS CONFERENCIAS DE LIMA Y EL COMUNISMO

Señor director de LA EPOCA:

Usted debe saber que a menudo se oyen manifestaciones antifascistas en los Estados Unidos de parte de altos funcionarios del gobierno y de cierta prensa, "en defensa de la libertad y de la democracia amenazada por los países totalitarios", y esos ataques se dirigen de preferencia contra Alemania. Pero jamás se oyen ataques ni censuras contra la Rusia Soviética ni contra el comunismo, no obstante que es tan enemigo de la libertad y de la democracia como el fascismo.

Usted habrá notado que el Gobierno de los Estados Unidos se preocupa mucho del fascismo, pero no del comunismo—el que goza de amplia libertad en ese país, para hacer su propaganda y para desarrollarse.

Usted sabe que hace algún tiempo el gobierno de los Estados Unidos ofreció al Brasil buques de guerra y dinero para defenderse contra una supuesta amenaza fascista, no obstante que cuando en ese país estalló la rebelión comunista encabezada por el líder Prestes, el gobierno norteamericano no dijo ni media palabra ni hizo nada para defender al Brasil de la amenaza comunista.

Usted sabe que los Estados Unidos se arman desmesuradamente y lanzan la idea de hacer una alianza defensiva continental panamericana contra los países totalitarios, especialmente Alemania que es el blanco de sus ataques, pero no dicen nada de Rusia y del comunismo que ya infesta al continente americano. ¿Qué significa eso y qué nos revela esa actitud oficial norteamericana?

Indudablemente es esa la consecuencia de la poderosa influencia que en los Estados Unidos ejercen los judíos, aliados del comunismo, y que según informes controlan más del 50% del capital, de la prensa y gran parte de las actividades políticas y administrativas de esa nación.

Muy agradecidos estamos con el gobierno norteamericano por su política de buen vecino y por sus buenas intenciones de defendernos contra posibles agresiones, aunque remotas, de otras naciones. Pero como los hispanoamericanos tenemos que defendernos del peligro de las ideologías extremistas, creo que es necesario que la prensa hispanoamericana haga campaña en el sentido de que en las próximas conferencias de Lima, si se llega a un acuerdo de defensa continental panamericana, sea no solamente contra el fascismo sino TAMBIEN CONTRA EL COMUNISMO, tan peligroso como aquél, y esa sería la manera de poner a prueba la sinceridad de las intenciones del gobierno norteamericano.

Soy de usted con toda consideración muy atentamente,  
Juan D. Martínez.

## Prohibido a los hebreos visitar los lugares públicos en Alemania

FUERTES PENAS SERAN IMPUESTAS A LOS DUEÑOS DE ESTABLECIMIENTOS QUE LOS ADMITAN

BERLIN, 12 UP FLASH. — El ministro de prensa y propaganda, doctor Paul Goebbels, publicó hoy un decreto prohibiendo desde ahora en adelante a los hebreos la asistencia a los lugares de reuniones públicas, entre ellos teatros, conciertos, conferencias, bailes, museos, etc. Las violaciones del decreto serán castigadas con fuertes multas a los mismos judíos, o a las personas, por ejemplo los propietarios de dichos establecimientos, que dan lugar a estas violaciones.

## COORDINADA LA ACCION PARA COMBATIR LA ENFERMEDAD DEL CAFE "OJO DE GALLO"

LA DESARROLLARAN EL INSTITUTO, EL BANCO NACIONAL Y EL CENTRO DE AGRICULTURA

Han sido giradas las instrucciones para esa campaña

Para combatir en debida forma y a la vez intensamente la enfermedad que es conocida con el nombre de ojo de gallo se ha logrado coordinar las actividades.

La desarrollarán de acuerdo con planes trazados, el Instituto Nacional de Defensa del Café, el Banco Nacional de Costa Rica y el Centro Nacional de Agricultura.

De acuerdo con esos propósitos han sido giradas las instrucciones, pues se quiere que la campaña de los mejores resultados para beneficio de la industria cafetalera.

## FUE APLASTANTE LA DERROTA DE LOS REPUBLICANOS EN EL EBRO

TANTO EN EL EBRO, COMO EN EL SAGRE Y EN EL SECTOR DE NULES FRACASARON LAS INTENTONAS REPUBLICANAS

LOS GOBIERNISTAS AFIRMAN QUE ELLOS SE SOSTIENEN EN LAS FUERTES POSICIONES DE VENTA DE CAMPESINOS Y EN LOS OTROS FRENTE

HENDAYA, 12. UP. — Las tropas nacionalistas escalaron varias de las alturas al norte del camino que conduce a Venta de Camposinos a Fatarella, mientras otra columna capturó la ermita de San Bartolomé a un kilómetro y medio de distancia en las afueras de Venta de Camposinos, junto con las posiciones fortificadas que dominaban el camino a Asco a tres kilómetros de extensión. Los informes legados a la frontera desde Zagoza afirman que la derrota de los republicanos fue grande, pues que mil novecientos milicianos quedaron en poder de los nacionalistas, los que además capturaron dos grandes depósitos de municiones. Los últimos despachos aseguran que la contraofensiva republicana contra la cabeza de puente de Seros en el río Sagre fué rechazada con enormes pérdidas para los atacantes, y al contraatacar los franquistas ellos tomaron 200 prisioneros. La aviación franquista derribó tres aviones de caza republicanos en el frente del Segre. Los despachos repuglicanos de sta madrugada negaron la pérdida de terreno en los frentes del Ebro y del Segre, admitiendo que los ataques enemigos continúan en ambos lugares. E nel Ebro los gobiernistas reclaman estar en posesión de las posiciones dominantes cerca de Venta de Camposinos a pesar de todos los esfuerzos realizados por los nacionalistas, cuya infantería, apoyada por numerosas baterías y aviones, presionan contra los defensores. Dicen los despachos republicanos que los nacionalistas sufrieron terrible bajas al cruzar las zonas limpias frente a las baterías de ametralladoras, y los ataques en el río Segre, encabezados por tanques, fracasaron ruidosamente, quedando tres tanques averiados entre las líneas. Mientras los nacionalistas reclaman que en el frente de Castellón, en el sector de Nules, los republicanos fueron rechazados y perdieron numerosos prisioneros, los repuglicanos aseguran que el enemigo está tratando de librar Nules de la amenaza inmediata de caer en poder de ellos, pero los contraataques lanzados por los nacionalistas no lograron penetrar las

posiciones recién tomadas a los franquistas.

## Carlos A. Siri

Nos visita desde algo más de una semana, este caballero salvadoreño, sincero y leal católico, y de familia clásica de la sociedad, en aquella hermana República.

Su visita, no es de recreo sino de inquietudes de apóstol de la gran Causa de la Acción Católica en Centroamérica. Simpática su figura; y más aun su nobilísima intención...

Fornido, elegante, de tez un tanto morena, de mirada serena, de trato amable, tranquilo en sus actitudes; de honda preparación cultural y de grandísima experiencia recogida en peregrinaciones por Europa y América, siempre con el afán de bien social y tratando de pertrechar su espíritu de nociones nuevas en los campos de las actividades católicas.

Su palabra es sencilla, llana, convincente por su sinceridad; y si no es orador de altos vuelos y de períodos altisonantes, lo es en la pulcritud de su dicción, unida a la espléndida buena voluntad de sus empeños, por la causa que mantiene.

En Siri, me han agradado mucho, sus discursos. Pero, mi estima elevada y mi admiración por este caballero de la "causa buena", no es tanto por sus discursos, ni por la novedad de sus ideas; porque las ideas de Acción Católica — aunque a veces, las compliquen los espíritus que las exponen en escritos de comentario— con ideas sencillas, llanas, de trabajo de los seglares, aunados a la Jerarquía Eclesiástica, como es absolutamente lógico, para hacer "conocer, amar y defender a Cristo y a su Iglesia, con una preparación de inteligencia y una conducta cristiana; ¿y qué otra cosa puede ser la vida activa de un católico sincero, que comprende su gravísima obligación de procurar por los medios disponibles, la GLORIA DE DIOS CREADOR Y REDENTOR DEL HOMBRE?

Lo que me entusiasma en Siri y provoca hasta mi muy "difícil admiración," es ver en él, "un católico seglar, empapado completamente en el espíritu de apostolado franco, decidido y abierto; y como tal, ejemplar digno de imitación para jóvenes y viejos católicos, para sacerdotes y para obispos de la cristiandad.

Siri, es un gran muchacho católico; es un católico digno de los primeros siglos de gran entusiasmo cristiano; digno de los admirables "misioneros" entre las naciones paganas, en este siglo veinte...

Siri, con sus esfuerzos, es un "predicador viviente" del celo por la Divina Gloria...

Y, por eso, Siri y sus compañeros de Acción Católica en la capital del Salvador, han venido llevando a cabo, obras maravillosas entre la sociedad y especialmente entre la juventud.

Siri, es un gran ejemplar hispano americano, de lo que puede y debe ser un apóstol de la Acción Católica.

Por eso, Siri, me merece toda estimación, respeto y hasta veneración, que no me merecen, tantos, tantos... que se llaman católicos; y con unas cuantas monerías, quizá ni sinceras, se creen superhombres del Catolicismo, y quedarían vernos de rodillas ante sus figuras altisonantes...

FILIN

## EXENTOS DE PASAPORTE LOS QUE CONCURRAN A LA EXPOSICION DE GUATEMALA

Se le extenderán tarjetas especiales para tal objeto. — Así lo resolvió el Gobierno de Guatemala

El cónsul general de Guatemala en nuestro país recibió hoy un despacho cablegráfico del gobierno guatemalteco en relación con la exposición centroamericana.

Le hace ver que el gobierno ha dispuesto que los que vayan a esa exposición no tengan necesidad del respectivo pasaporte, sino de una tarjeta especial. El consulado extenderá esas tarjetas y así se ha hecho ver a nuestro gobierno por lo que se refiere a la participación de Costa Rica en dicho acto.

## Constitución del Comité de Síndicos que dirigirá las actividades de la Bolsa del Café

Para Presidente será designado el caballero don Felipe Herrero. — Los otros dos miembros los nombrará la Cámara de Cafetaleros

Resuelta la aprobación definitiva del reglamento para las actividades de la bolsa del café se procederá ahora a la construcción del comité de síndicos que controla esas actividades.

Para la presidencia del comité será designado por el Instituto Nacional de Defen-

sa del Café el caballero don Felipe Herrero, conocedor de esas actividades.

En lo que se refiere al nombramiento de los otros síndicos la designación corresponden de a las asociaciones cafetaleras, a quienes se les ha so licitado al respecto.

# CRONICA DE SOCIEDAD

## EL 20 DE NOVIEMBRE EN ROMA Solemne Beatificación de la Madre María D. Mazzarello, Primera Superiora y Cofundadora del Instituto de las HIJAS DE MARIA AUXILIADORA

Todos los que deseáis obtener gracias y favores por intercesión de la nueva Beata, acudid llenos de fe, el domingo 20 del presente, a los diversos actos piadosos que en su honor se realizarán en la Iglesia de San Francisco de Mata Redonda, según el siguiente

### PROGRAMA

- 5½. Misa de Comunión General.
- 6¼. Misa de Comunión General para los Cooperadores y demás devotos de María Auxiliadora y de la Beata María Mazzarello.
- 7½. Misa de Comunión General celebrada por el Excmo. Sr. Arzobispo Dr. don Rafael Ottón Castro y Jiménez, para las alumnas y ex-alumnas. En todas las Misas habrá canto de motetes.
- 9½. Bendición de la nueva imagen de la Beata por el Ilustrísimo Sr. Dr. don Carlos Borge C.
- A continuación panegírico de la Madre Mazzarello por el notable orador sagrado Reverendo Padre Ignacio Arias S. S.
- Exposición del Santísimo, canto del Te-Deum y Bendición con S. D. M.
- 2 p. m. — Exposición solemne del Santísimo Sacramento.
- 4 p. m. — Rezo del Santo Rosario y Bendición para las Oratorianas. Reserva del Santísimo. Cánticos Sagrados.

NOTA: Los grandes festejos de este magno acontecimiento, que alegra el corazón de las Hijas de María Auxiliadora se reservan, Dios mediante, para el 14 de Mayo del próximo año de 1939, fecha en que la Madre Mazzarello murió, para nacer a la vida bienaventurada.

### LAS HIJAS DE MARIA AUXILIADORA

#### Justo homenaje a don José María Vargas

En uno de los últimos días fué festejado por los patrones y empleados del Almacén Robert, nuestro buen amigo don José María Vargas, decano de los servidores del afamado establecimiento comercial.

45 años de trabajo consecutivo ha dado este hombre a sus jefes, que lo han distinguido con un puesto de responsabilidad y han sabido corresponder a su honradez y a su esfuerzo inteligente, por el mejor prestigio de la casa.

Para conmemorar, pues, el cuadragésimo aniversario de sus servicios, los señores Robert, y los compañeros de trabajo celebraron una bonita fiesta en su honor en la propia tienda, habiéndosele obsequiado valiosos objetos. Hubo música, y uno de los Nos complacemos en llevar hasta el decano de los empleados de la acreditada casa de ropas y buen amigo nuestro, don José María Vargas,



nuestra cordial felicitación. empleados ofreció la fiesta. Llamó mucho la atención un fenomenal queque, confeccionado por Teresita Arrieta, quien con gran habilidad, le dió al manjar la forma de un enorme libro compuesto por cuarenta hojas "comibles", destacándose las letras: "Casa Robert".

#### LA VIDA DE LOS DEPORTES EN "LA EPOCA" (Redactor FRANKLIN MONESTEL VINCENZI)

#### Disuelto el Colegio de Arbitros.—De Costa Rica Deportiva.— Selecciones.— Leyes de Fútbol.

##### Desarmonía entre los árbitros

El señor Presidente del Colegio de Arbitros don Romualdo Bolaños Elizondo, envió una carta a la Federación indicándole la conveniencia de proceder a una reorganización total de quella entidad, en donde la desarmonía está imperando. La Federación acogiendo la insinuación del señor Bolaños procederá a la reorganización del Colegio y del cuerpo directivo, de lo que informaremos en su oportunidad.

##### De "Costa Rica Deportiva"

Por juzgarlo de interés para nuestros lectores, tomamos de la revista "Costa Rica Deportiva", el siguiente comentario:

**Al Nacer. Propósitos.** Por Alfredo Cruz B.

Esta publicación es una necesidad. El mundo deportivo cos-

tarricense ha sufrido un rudo golpe hace apenas unos meses, y una especie de anemia del entusiasmo, se ha infiltrado en sus venas. Es preciso reaccionar a toda costa contra ese mal. Porque, debemos saberlo, el deporte no es juego, ni cosa de vanidad. El deporte es afán que debe ser nacionalmente considerado. Los grandes sociólogos de la hora presente como los gobernantes de los mayores pueblos de la Historia, comprenden el significado de los deportes. La salud de las naciones, empieza por la salud de los jóvenes. El deporte salva a los jóvenes de las enfermedades al vivificar sus organismos, y los salva de los vicios al arrastrarlos lejos del antro y ponerlos frente a las cosas más puras de la Naturaleza: el aire libre, el sol, el espacio. Hagamos una diferenciación: el deporte no es el concurso por los laureles, ni el record logrado, ni la lucha implacable. Esos solamente son as-

##### Sentido fallecimiento

En esta capital ha fallecido la distinguida matrona doña Elena Núñez de González, irreparable pérdida para la sociedad cristiana de la que fué ameritado elemento por su vida de bien, consagrada por entero al hogar y a los suyos. Ha desaparecido doña Elena de la vida terreno, para renacer en la vida de los bienaventurados; porque por sus virtudes fué merecedora de ella.

Para su esposo, hijos y demás familia doliente, LA EPOCA les lleva su palabra de afecto y de resignación cristiana en esta hora de tan intenso dolor.

##### Accidentado

El Lic. don Juan Montalto, particular amigo de esta casa, ha sufrido una fractura en una de sus manos. Formulamos votos por su pronto y completo restablecimiento.

##### Fecha matrimonial

El honorable hogar de nuestros distinguidos amigos don Francisco Calderón Guardia y doña Leticia Gei de Calderón, han cumplido un año de su feliz unión conyugal. Para Paco y su gentil señora tenemos nuestros mejores deseos porque sus años siguientes sean siempre una ininterrumpida cadena de dicha y prosperidad.

##### Aniversario de bodas

De fiesta íntima ha estado el hogar de nuestro buen amigo don Néstor Castillo y su apreciada señora esposa doña Margarita Sagot de Castillo con motivo de haber cumplido un año más de vida conyugal. Hogar cristiano es éste, por lo que mucho nos complace su perfección de vida dentro de los mandatos divinos y hacemos fervientes votos porque muchos aniversarios más celebren siempre con el mismo regocijo.

##### Hogares gala

Como una promesa de navidad ha llegado al hogar de don Roberto Rodríguez y su digna compañera doña Dora M. de Rodríguez una linda chiquitina que constiuye inmensa alegría para sus felices padres, a quienes muy sinceramente felicitamos al mismo tiempo que para la infanta deseamos una vida de ventura eterna.

También el hogar amigo de don Martín Quirós y su apreciable señora doña María del Rosario Fonseca de Quirós ha tenido la visita de una encantadora infantita, toda salud y alegría. Nuestras congratulaciones para don Martín y doña María del Rosario y para la heredera un mundo de felicidades.

##### Amigo viajero

Desde ayer se encuentra de nuevo entre los suyos el Ingeniero don Amando Céspedes Marín, cuya obra de fraternidad americana a través de la maravilla del radio ha sido infatigable y ha quedado demostrada en su reciente viaje, en donde todos los países en que tocó fué agasajado y recibido con un cálido saludo de bienvenida.

Mucho nos ha alegrado este triunfo del Sr. Marín Céspedes, pues es un triunfo de la ciencia y abnegación nacionales. Lo felicitamos y le damos nuestro muy cordial saludo en tan grata ocasión.

##### Enferma de cuidado

Desde hace algunos días se encuentra hospitalizada en el San Juan de Dios la estimada señora doña Teodosia Díaz de Castillo, cuyo estado de salud es de mucho cuidado. De todo corazón deseamos su pronto y cabal restablecimiento.

## CULTOS RELIGIOSOS EN LA PARROQUIA DE LA MERCED

DOMINGO 13 A SABADO 19 DE NOVIEMBRE DE 1938

Domingo 13 (Segundo domingo). Misas: 5, 6, 7.30 y 10 de los niños).

REUNIONES: 2 a 3 Acción Católica de Señoras y señoritas; la última del año; porque en lo sucesivo, entran todas las Asociaciones en receso, hasta marzo de 1939, Dios mediante.

6.15 a 6.45. Conferencia de San Vicente de Paúl, para socorro de los pobres.

7 p. m.—Rosario y Bendición con el Santísimo.

Lunes 17. — 7 horas. Misa fúnebre por la finada Chanita Bonilla y finados de la familia (intenciones de doña Julia de Arley).

Miércoles 16. 7 horas. Misa fúnebre y Responso por el finado don José Joaquín Solís Carranza.

Jueves 17. 5.30 horas. Misa al Santísimo por todos los enfermos de los hospitales y Asilos de Beneficencia.

Viernes 18.—A las 7 horas, Misa fúnebre por todas las benditas ánimas del Purgatorio (intención de la señora doña Rosa Quesada).

7 horas. Misa a Nuestra Señora de Mercedes por todos los prisioneros penitenciarios de Costa Rica.

Sábado 19. 5.30. Misa al Señor San José, por los Gobiernos Eclesiástico y Civil de Costa Rica.

NOTAS.—Los vestidos de niñas de Primera Comunión, deben ser cerrados en el cuello; manga larga hasta la muñeca y enagua larga hasta el tobillo.

Las que infringieren esta pectos del deporte, que deben ser atendidos para lograr el propósito mayor. El deporte es: Salud. Crear organismos sanos para que haya generaciones sanas.

orden, no serán admitidas a Primera Comunión.

—Las Celadoras de la Propagación de la Fe y la Santa Infancia, deben entregar por anticipado a la reunión, sus colectas, para no desordenar la misma.

—Rifas. Un reloj. Premio N° 34 de Bernardo Barquero.

—Un prendedor de Rubí y perlas: N° 7 de la lista 65, perteneciente a Matilde de Jiménez.

##### Invitación

Muy cordialmente invita el señor Cura de La Merced a todos sus feligreses, a la última Conferencia que dictará el sociólogo católico don Carlos Siri, en la Iglesia de la Merced, a las 8 de la noche, de mañana, lunes, sobre un tema de suma actualidad. Rosendo de J. Valenciano, Cura de la Merced.

##### Velada Misional

Hoy a las 7.30 de la noche, se verificará la VELADA MISIONAL en el Salón de Ca tecismo de La Merced.

Por el grandioso y caritativo destino del producto de esa Velada es de presumir que, todos mis buenos feligreses tratarán de concurrir a ella para darle todo el esplendor posible. Los números, bien preparados, será del público agrado. Entrada general para todo el mundo, niños o grandes, CINCUENTA CENTIMOS. Rosendo de J. Valenciano, Cura.

Los griegos fueron el pueblo más feliz y noble de todos los tiempos.

(Continuará).

# Dolor de cabeza?

## Pastillas Orientales

De venta en todas partes

### DOMINGO XXIII DESPUES DE PENTECOSTES (Según San Mateo, cap. IX, versic. 18-26)

"Diciéndolos él (Jesús a los discípulos de Juan) estas cosas, he aquí un príncipe se llegó a él, y le adoró, diciendo: Señor, ahora acaba de morir mi hija: mas ven, pon tu mano sobre ella, y vivirá.

Y levantándose Jesús, le fué siguiendo con sus discípulos.

Y he aquí una mujer, que padecía flujo de sangre doce años había, y llegándose por detrás, tocó la orla de su vestido.

Porque decía dentro de sí: Si tocase tan sólo su vestido: seré sana.

Y volviéndose Jesús, y viéndola, dijo: Ten confianza hija, tu fe te ha sanado. Y quedó sana la mujer desde aquella hora.

Y cuando vino Jesús a la casa de aquel príncipe, y vió los tañedores de flautas, y una tropa de gente, que hacía ruido, dijo:

Retiraos: que no ha muerto la muchacha, sino que duerme. Y se mofaban de él.

Y cuando fué echada fuera la gente, entró: y la tomó por la mano. Y se levantó la muchacha.

Y corrió esta fama por toda aquella tierra".

HE AQUI EL PAN DE LOS ANGELES

Una sola cosa he pedido al Señor; ésta solicitaré: el que yo pueda vivir en la casa del Señor todos los días de mi vida.

(Ps. 26, 4)

### Eladio Sancho C.

tiene el honor de invitar al señor Director de LA EPOCA y compañeros a su Ordenación Sacerdotal, que será, Dios mediante, el 20 de Noviembre corriente, en la Catedral de Alajuela, a las 6.30 hs. Asimismo les invita a su Primera Misa rezada el día siguiente, en la Casa religiosa "El Buen Pastor", en Guadalupe, a las 7 hs., y a su Primera Misa Solemne en Palmares, el Jueves 24, a las 9 hs. Igualmente suplica a Ud. eleve sus plegarios al Señor para que El bendiga y santifique su sacerdocio.

San José, Noviembre de 1938.

### SECCION LITERARIA

#### DE VIAJE

Ave de paso, fugaz viajera desconocida: fué sólo un sueño, sólo un capricho, sólo un acaso; duró un instante, de los que llenan toda una vida.

No era la gloria del paganismo, no era el encanto de la hermosura plástica y recia: era algo vago, nube de incienso, luz de idealismo. ¿No era la Grecia, era la Roma del cristianismo!

Alrededor era de sus ojos—¡oh, que ojos esos!— que las facciones de su semblante desvanecidas fingían trozos de un pincel tenue, mojado en besos, rediviviendo sueños pasados y glorias idas...

Ida es la gloria de sus encantos, pasado el sueño de su sonrisa. Yo lentamente sigo la ruta de mis quebrantos; ella ha fugado como un perfume sobre una brisa.

Quizás ya nunca nos encontremos; quizás ya nunca veré a mi errante desconocida; quizás la misma barca de amores empujaremos, ella de un lado, yo de otro lado, como dos remos, toda la vida bogando juntos y separados toda la vida.

José SANTOS CHOCANO.

### ACCION DE GRACIAS

Doy infinitas gracias a San Juan Bosco, porque por su poderosa intercesión alcancé un gran favor.

ISIDRO RODRIGUEZ

Coronado, Noviembre de 1938.

# ECOS DEL HOGAR

Página a cargo de la señora Profesora doña ETILMA DE ROMERO  
Las damas o señoritas que deseen colaborar: en esta sección, deben dirigir su correspondencia al APARTADO 974

## COMO DEBE SER EL AMA DE CASA

La mujer, para llegar a ser buena ama de casa, necesita una preparación especial, formada a base de conocimientos de positiva utilidad práctica.

Su misión, como ama de casa, es tan complicada, tan difícil, como meritosa; es una misión llena de responsabilidades y de sinsabores.

Ella, la buena ama de casa, debe cuidar con acierto el hogar, y para lograr ese acierto, es preciso que sea una mujer ordenada, amante del aseo, previsora, hábil, trabajadora, hacendosa.

Debe ser, ante todo, una mujer económica. La economía, es

fuerza de riqueza; el derroche agota las fortunas más sólidas y lleva la miseria a los hogares.

Para poder practicar la virtud del ahorro, le es indispensable al ama de casa conocer, en primer lugar, los medios de que dispone para el sostenimiento del hogar; después debe saber manejarlos y distribuirlos con inteligencia. He aquí unas sabias palabras de Sócrates: "La prudencia y la previsión son verdaderos adornos del alma". Así como una nave anclada, debe proveerse de los instrumentos necesarios, así a la vida conviene guardarse con el ahorro, la prudencia y la previsión.

Y otro prestigio mundial ha escrito: "El hombre que vive al día, como el labrador que no prepara su tierra tiene bajo sus plantas un abismo y una cuchilla amenazadora a dos dedos de su cuello".

No puede negarse la utilidad inmensa del ahorro. La vida del hombre está a merced de muchas contingencias.

Hoy gozamos de excelente salud, pero acaso mañana contraigamos una larga y penosa enfermedad, que si no hemos sido previsores, no podremos atender. La buena ama de casa piensa, no sólo en el presente, sino también en el porvenir. A costa de pequeños sacrificios, reserva una parte de sus recursos para el día de mañana. Ella sabe que obrando de ese modo se podrá evitar en el futuro muchos males, ella sabe también que el bienestar de su hogar no es sólo con el trabajo de su marido que puede conseguirse, sino también con el esfuerzo inteligente de la mujer que sabe ser esto tan difícil que se llama una buena ama de casa.

## BALBINA JIMENEZ v. de BOLAÑOS

Ha fallecido en Santo Domingo de Heredia la distinguida matrona doña Balbina Jiménez v. de Bolaños, causando este acontecimiento luctuoso verdadera consternación entre sus familiares y personas particulares que supieron aquilatar el oro puro de las virtudes y de las cualidades que adornaron a esta insigne personalidad de la extinta.

Fue la señora Jiménez v. de Bolaños, una rara ejemplaridad de amor y de caridad para los seres desamparados especialmente.

Una de las peculiaridades de la nunca bien llorada matrona, fue su acendrado cariño y protección a los niños pobres para quienes no sólo tenía siempre alimentos y ropitas de vestir sino que compraba por mayor juguetitos y aguinados que distribuía con amor y ternura "entre mis pequeños ángeles de Dios" como ella decía entre caricias y expresiones saturadas de los más cálidos afectos.

La explosión de duelo en todos los elementos sociales y del pueblo domingüense es un vivo testimonio del pesar profundo que tan lamentable suceso ha venido a llenar de luto todos los hogares.

Ha sido singular el duelo en

tre los niños a quienes ella favorecía con su amor y el óbolo de sus inagotables caridades.

Llegar a la casa de Doña Balbina era llegar a un dulce refugio, un oasis donde propios y extraños encontraban cristalinas aguas de ternura, gentil y amable como perlas desgranadas de su don de gentes, de su gentileza y cultura.

Si alguna vez se escriben palabras de compañerismo y de complacencia en estos casos de duelo, y hasta convencionalismos que las más de las veces carecen de hechos que los respalden, en el presente nuestras palabras brotan en un raudal de lágrimas desde el fondo de nuestro corazón porque somos testimonio viviente del acendrado espíritu religioso de Doña Balbina y de su desbordante espíritu de caridad cristiana.

Los ángeles y los mártires como reza la liturgia cristiana la habrán recibido con palmas y azucenas mientras aquí abajo sus inconsolables hijos y los que bien la conocimos lloraremos también la dulce semblanza de una madre ejemplar. Paz a sus restos mortales y consuelo y resignación para sus hijos.

Francisco Conejo C.

## CENTRO AMERICA

(REVISTA MENSUAL)

En nuestras manos la preciosa revista Centro América. Constituye esta publicación un don exquisito que religiosamente nuestra sociedad viene recibiendo mes con mes, gracias a los nobles empeños de su Director don Andrés Revollo y Samper, gentil caballero y notable intelectual.

Es el número cinco del año cuarto de la mencionada revista, una suntuosidad artística; ahí todo es arte, hasta el discreto anuncio. Y refiérese en gran parte al Perú, tierra legendaria de romance, de los virreyes y el señorío; y como a dama de alcurnia que gallardo trovador desgranale en sus oídos cadenciosamente galante madrigal; así Revollo y Samper convierte su revista en rico y gentil blasón que rinde a la gran patria de Huascar y Pizarro, — del uno por patrimonio, del otro por conquista, — y hácese en gracia a que en ella campea la distinción, el esmero selectivo. Centro América, indudablemente, es el sumum de la elegancia ilustrativa y literaria. No más la portada, y tenemos allí una filigrana alegórica: carabelas hispánicas, — cargadas de fe y ed coraje, de sabiduría y de amor, — arribando a playas americanas, y en éstas nativos con ansia expectativa vislumbran la redención que les llega... Seguimos pasando las páginas y nos encontramos con un artículo de recia envergadura, doctrinario y elocuente, producción magna de la culta pluma del Hon. señor Dr. don Mario Briceño Iragorry, Encargado de Negocios de Ve-

nezuela, quien escribe con veneración admirativa y profunda convicción sobre Triunfo y Tragedia del Libertador. Y es abundante Centro América en lectura de todo género: de profundo interés histórico, literario, político, social, crítico; ya que ahí están El Imperio de los Incas y Cuzco Retrospectivo, Canto a la Madre Patria, Los Cuatro Pilares de la política del Presidente Busch, En el Parnaso, y otros; todos ellos publicados con su firma honradamente puesta. Y no está ausente la nota sobre el mundo diplomático y social, escrita con diaphanidad, sin las petulancias en que incurren a menudo los que tan delicado género abordan. Y si hemos regocijado el espíritu con la lectura, el sentido visual ha sido bastante halagado también con las preciosas ilustraciones que trae, destacándose las bellísimas fotografías del Excmo. señor Presidente del Perú y de doña Francisca B. de Benavides, Primera Dama de la república peruana; y una sugestiva composición gráfica de Lima, Rosa de América; amén de muchas otras de honorables damas y distinguidos caballeros.

Eso es la Revista Centro América, pálidamente descrita por nuestra torpe pluma, que quisiéramos fuera la de un maestro de la literatura castellana para describirla como se merece.

Para el apreciado amigo don Andrés Revollo y Samper nuestra más sincera y efusiva felicitación.

## La Escuela "Eulogia Ruiz" de Grecia visitó Cartago y Tres Ríos

El jueves frente a nuestras oficinas paró unos minutos, la camioneta en que iban decenas de niños estudiantes de los segundos y terceros grados de niñas de la Escuela "Eulogia Ruiz" de Grecia.

Con las niñas iban la Directora, señora doña Rita Martínez de Miranda, y las maestras señorita Alice Barahona y la señorita Esperanza Bolaños, gran propagandista de LA EPOCA en la ciudad griega.

Tuvimos, pues, la oportunidad de saludar, así, a tan distinguidos miembros del personal docente y a una parvada de niñas que traían en sus rostros toda la alegría de la bella, cristiana y progresista ciudad de Grecia.

La "Escuela República de Colombia" de Naranjo, en Cartago y Tres Ríos

El jueves, la escuela "República de Colombia", de Naranjo, estuvo de visita en la ciudad de Tres Ríos, pasando luego a Cartago. Fueron los segundos y los terceros grados, con sus maestros a la alegre excursión.

Mucho nos complace anunciar estos viajes de los escolares a los planteles de pueblos y ciudades.

## La Exposición de la Escuela Normal, fué una manifestación de la labor admirable que viene desplegando su Director, el Prof. don Fabio Garnier

Mucho nos agradó a los padres de familia la brillante Exposición de la Escuela Normal, que ha sido el vivo reflejo de la importantísima labor que viene realizando el señor Director D. José Fabio Garnier.

Como maestra, me llamó en primer término la atención, la gran variedad de material escolar, colecciones de insectos y minerales, preciosos álbumes de geografía humana, que es la más amena forma de conocer el mundo. La serie de anotaciones pedagógicas, psicológicas y metodológicas, detalles que no debe dejar pasar todo buen maestro.

Como madre, admiro y aplaudo la importancia tan grande que se le ha dado a las labores manuales, haciendo de las se-

ñoritas verdaderas amas de hogar, poniendo muy en alto, los nombres de las hábiles dirigentas señora Luisita de Herrero, señorita María Julia González y señorita Angélica Gamboa.

Mucho nos agradó la visita de los señores Presidente de la República y Secretario de Educación. Era de esperarse ya que ellos antes que dignos mandatarios, fueron verdaderos maestros, por esta razón, ven con tanto interés todo aquello que se relacione con la buena orientación de la enseñanza para un futuro halagüeño.

Vaya pues para el señor Director y su distinguido personal, nuestra más sincera felicitación.

Luz F. de Arguedas.

## El Redactor Frente...

(VIENE de la Pág. UNO) — sabe que eso mismo se practicó en Alemania para purificar la raza, y está preocupando esa medida, con buen ambiente, a muchos médicos europeos y de América, sobre todo del Norte?

—Eso me tiene sin cuidado: las ideas de la ciencia médica, que en muchas cosas está todavía en pañales, no son infalibles, ni con mucho, y menos con perjuicio de tercero.

Se intenta castrar a los pobres locos, para evitar, según afirman la propagación de la locura. Pues bien, si tanto es el afán de higienización social, que profesa la medicina, el intento no debe ser EXCLUSIVO para la locura, si es que la medicina puede sostener hoy, como una ley absoluta, el ATAVISMO; porque hay otras enfermedades de peores y más tristes consecuencias, que la locura; como la sífilis, la gonorrea, la tisis, la lepra, etc.; y en éste caso, si aplican su idea estos señores médicos, nos dejarán sin gente hábil para engendrar en el momento actual, porque son millares y millares de individuos MACHOS que deberían pasar por las horcas caudinas.

Pero hay algo más: se olvida la medicina de que para que haya engendro se necesitan dos personas: hombre y mujer. Luego, con sólo prohibir los matrimonios civiles con locos o locas (porque matrimonios eclesiásticos no pueden celebrarse con gente INCONSCIENTE como son los

locos) basta y sobraría; pero si a alguna imbecil enamorada se le antojase entregarse por su propia voluntad y conscientemente a un loco o semiloco, ¿tendrá derecho suficiente la autoridad humana para prohibirlo? Y si no lo puede prohibir tendrá derecho para prevenir la posibilidad de engendrar, con la INHABILITACION de uno de los dos individuos? ¿No será eso meterse muy adentro en los DERECHOS INDIVIDUALES DE LA LIBERTAD HUMANA, que escapan a toda legislación terrenal de la medicina?

Y de otra parte: ¿dónde está el DERECHO NUEVO de la medicina, que autoriza para dañar en una de sus potencias más sagradas, a un individuo, — como la generación, — sin su consentimiento voluntario y sin una necesidad absoluta, en caso de consentimiento racional?

La VASECTOMIA no está autorizada por la moral cristiana, por sus gravísimos daños, sino en caso de evitar la muerte: luego, también no puede autorizarse la castración de un individuo, sino en caso de enfermedad con peligro de muerte. Lo de evitar la propagación de la especie de locos, es argumento que no resiste el análisis tranquilo del asunto; porque hay otros medios de evitarlo, sin recurrir a la mutilación de un individuo INCONSCIENTE, lo que no deja de ser un POSITIVO CRIMEN".

Claro como agua de roca: Filín está en la verdad.

## GRANDEZA CRISTIANA DE ESPAÑA

### 1. INFAME ACUSACION

Como una consigna de todas las obediencias internacionales, estalló al mismo tiempo el incendio de las iglesias y asesinato de sacerdotes y la infame acusación.

Como una de las injusticias más abominables de cierta oposición internacional a la nueva España, la avilantez más impresionante del ataque polimorfo contra la Iglesia por parte de los antifascistas de todo color, aun semi-católico, ha sido la acusación, todavía no desvanecida, de que el levantamiento del 18 de julio fué obra conjunta de los militares y el clero; y, por tanto, que es la Iglesia la causa directa e inmediata del exterminio a que se ha visto sometida por la revolución. Como una consigna de todas las obediencias internacionales, estalló al mismo tiempo el incendio de las iglesias y asesinato de sacerdotes y la infame acusación.

Queremos denunciar concretamente los textos viles que han servido para su propaganda.

El caudillo de los primaristas españoles, laicistas al rojo verde, el ex - ministro de la República, Marcelino Domingo, se enfrentó insolentemente con el Papa para responder a su emocionante Alocución a los prófugos españoles de Roma, y decirle: "Obstinándose en su actitud de beligerante, vencida en las urnas, la Iglesia se preparó a vencer por las armas. Los obispos se inteligenciaron con los generales, y, juntos, organizaron la insurrección... ¿Sabe Pío XI quién dirigió la rebelión en Burgos? El Arzobispo. ¿Conoce Pío XI la razón porque Segovia, pronta a capitular, se decidió, no obstante, a continuar la lucha...? Por el voto del Obispo".

Desde los primeros momentos de la guerra apareció un pequeño grupo de católicos disidentes (de libelistas, otro nombre no merecen), que cualquiera diría al acecho para lanzarse sobre la Iglesia; y, precisamente, a nombre y pretexto de la Religión y del celo por sus más altos y perdurables intereses, vino flanqueando en el extranjero la revolución teófoba y sacrificada con una propaganda sedicente católica, que parte de la negación de la política persecutoria de la República, se levanta insolentemente contra la Jerarquía española, propala la especie de ser la Iglesia agresora del pueblo y responsable de la rebelión, y acaba por afirmar que de la victoria roja de la guerra ha de provenir la instauración del verdadero sentido y práctica de la religión cristiana.

Este grupo, llamado irónicamente de los nuevos católicos españoles (cuatro sacerdotes bien conocidos, dos embajadores rojos, y tres sedicentes escritores católicos), publicó un manifiesto sobre la guerra y los bombardeos de Madrid, que sirvió asimismo para dar autoridad, y filiación tal vez involuntaria, a unos folletos esparcidos por varias naciones, desarrollando una propaganda calumniosa y desafortunada sobre las causas y caracteres de la guerra española, con vistas a la opinión católica extranjera. Del pérfido pamflet suizo son estas notas:

"Antes de la batalla de Irún el Obispo de Pamplona hizo una arenga en la cual enardeció a los rebeldes para el ataque decisivo y les prometió como acción de gracias una Misa en la Catedral (?) conquistada de Irún. El Obispo de Mondeno (Mondoneo) dirigió una columna que tenía por objeto apoderarse de Oviedo. En Pamplona las mujeres en prisión, cuyos esposos fueron fieles a su deber de defender al gobierno legítimo, eran vigiladas por monjas que las atormentaban contándoles que sus maridos habían sido fusilados y que ellas podían dar gracias a Dios de que no se hiciera lo mismo con ellas. Asimismo en Pamplona el 15 de agosto, fiesta de la Asunción de Ma-

ría, los rebeldes oyeron Misa, y en seguida fueron fusilados en los fosos de la fortaleza 80 hombres en grupos de diez".

La acusación se ha precisado y, aun contradiciéndose, corrió por todas las filas de la agresión internacional contra la Iglesia la especie, en formas diversas, de que desde las iglesias, fortalezas de la rebelión, se tiró contra el pueblo.

Marcelino Domingo formula, diríamos, la acusación oficial; y, buscando en el origen y la autoridad de su afirmación, notoriamente falsa, un argumento aplastante contra la Iglesia, arrastra con ella las altas responsabilidades de un gobierno que, en el mejor de los casos, dejó hacer, y no protestó jamás contra la persecución.

"El Gobierno constata que casi todas las iglesias se convirtieron en fortalezas, que casi todas las sacristías volviéronse depósitos de municiones, y la mayoría de los obispos, sacerdotes y seminaristas, franco - tiradores de la rebelión".

Del atormentado José M. Semprún, llamado por Ossorio y Gallardo, sin atisbar la razón, leader católico, son estas afirmaciones:

"En el orden lógico o teórico, se podría admitir la simultaneidad de la adhesión de una parte — de una gran parte — del clero a la revuelta militar, y de las violencias contra las instituciones o personas religiosas. Pero en el orden de los acontecimientos históricos es cierto que las medidas gubernamentales con respecto a las instituciones religiosas, incluso las violencias de hecho cometidas por elementos de izquierda más o menos irresponsables, han sido precedidos por la participación del clero, tanto regular como secular, en la revuelta desencadenada en el mes de julio... yendo de la simpatía manifiesta y del estímulo moral hasta la participación efectiva en la lucha homicida, armas en mano".

Antonio Salcedo, cuyo testimonio se pretende valorar por haber escrito un libro sobre S. Francisco de Asís, afirma con cinismo: "¿Qué iglesias han sido destruidas? Aquellas desde las cuales se tiró contra el pueblo muerto de hambre. ¿Qué conventos fueron incendiados? Aquellos que eran depósitos de municiones".

Al frente del mencionado grupo disidente y libelista apareció el embajador de la España roja en Bruselas y París, Ossorio y Gallardo, cuya notoria personalidad de jurista, escritor y político vino siempre caracterizada por su significación altiva, detonante y voluble, a través de lo cual destacase el parlamentarismo solitario, poderoso en la polémica vana, inconformista para construir, disolvente de las mismas colaboraciones por su prestigio suscitadas; el paladín de la democracia cristiana a base de actitudes críticas sin eficacia social; el republican fervoroso de ocasión, porque era monárquico sin rey; a fin, el caudillo católico en iglesia, laborando por la república revolucionaria, destructora de la religión y del culto, de los templos y de sus ministros.

De Ossorio y Gallardo, que se jactó de explotar su argumento de católico, son estas aplomadas afirmaciones:

(Continuará).

## ¡SEÑORITA!

¿Se le quebró el tacón de su zapatilla? Mándela a la zapatería Pineda, frente al Teatro Adela o a su casa enviamos

NOTAS DE ESPARTA

Civiles

La Municipalidad del Cantón ha entrado en un período de progreso alentador. Con la cooperación del Ferrocarril al Pacífico. Tiene ya lastradas 700 varas de calle de la ciudad. Es de esperar que se tendrá todo empeño en el arreglo del centro.

Se hallan muy adelantados los trabajos del puente de Barranca en el camino del distrito de San Jerónimo cuyo distrito ha estado aislado durante todo el invierno del resto del cantón.

Escolares

La Junta de Educación adquirió un lujoso piano para la escuela. Con tal motivo el Maestro E. Murillo despliega sus actividades, en la formación de un conjunto coral, que puede ser una esperanza para el desarrollo del sentido artístico del pueblo.

Los días 5 y 6 del presente se celebró FERIA ESCOLAR, dando un resultado efectivo de 182 colonos. Felicidades a los organizadores.

Sociales

En vía de descanso, tuvimos dos días entre nosotros al señor Inspector de Escuelas de la Pro-

vincia don Manuel Obando.

Se anuncia para muy en breve el enlace matrimonial de los estimables jóvenes don Jorge Trejos, y la distinguida señorita Rosaura Picado.

Parroquiales

Hemos admirado complacidos las nuevas bancas de la Iglesia; que han venido a llenar una necesidad para los fieles y que ponen una nota de armonía y de belleza a nuestro templo; se nos informó asimismo, de los propósitos de continuar en el arreglo interior del templo, en todas aquellas cosas que requieran reforma. Nuestro más sincero estímulo para la Junta Edificadora que con tanto acierto secundó la actuación progresista de nuestro párroco.

Turno

Se anuncia para los días de Navidad, el Turno Feria, a favor de la Iglesia. El señor Cura empezó ya los trabajos preliminares de organización con el apoyo inánime de todos los distritos. Es de esperar que este turno tendrá los más alagüeños resultados, que derivarán en obras de progreso para la Iglesia y para el pueblo.

Corresponsal

CONFERENCIAS

Nuestro colaborador, don Francisco Conejo Calvo, iniciará en la semana entrante UN CICLO DE CONFERENCIAS SOBRE EL ESPIRITU DE ASOCIACION Y LAS SOCIEDADES COOPERATIVAS.

Oportunamente se señalará la fecha en que se verificarán estos actos importantes por el fin científico del asunto y por el alto interés social-cristiano del propósito.

Protección...

Viene de la Página 1ª

ciudadano dentro del municipio medioeval. Las corporaciones en vez de ahogar la libertad individual la robustecieron cada vez más, y pronto aparecieron las Uniones, que se llamaron Matriculas en Venecia, Universidades y Colegios en Roma, Artes en Florencia, Gilde en Suiza y Alemania. La corporación no fue un movimiento que se ocupó solamente del orden económico; al contrario, en ellas existía una norma suprema, la Unidad como lo dice constantemente Siri; unidad religiosa, moral y jurídica, política y económica; organicidad también porque el individuo se acercaba y pertenecía a la asociación; la libertad existía para el individuo y la asociación, atemperada si por la autoridad; el capital iba unido al trabajo y el trabajo a los medios de producción, y el hombre a la tierra.

Este orden antiguo, que el autor de "La Cuestión Social" acaba de describir con singular maestría y espíritu de síntesis, y en el que el artesano desempeñaba papel principal es el que el nuevo Estado español nacional aspira a revivir en España, adaptado a las realidades presentes, sin los inconvenientes que el medioeval tenía, como lo anota Pío XI, pero con todo su espíritu orgánico que da a la sociedad en su aspecto económico-social el carácter natural corporativo. Su virtud está en unir a los hombres en cuanto sociales para que mutuamente se sirvan y auxilien, al revés del viejo sistema capitalista y del moderno socialista o comunista, que separan por odios y tiranías a todos los humanos.

EL PROFESTANTISMO, CAUSA DE LA DIVISION DE LOS CRISTIANOS Y EL DESORDEN MODERNO

El 11 de Noviembre se cumplió el 455 aniversario del nacimiento de Lutero.—Primero, la anarquía; luego el poder absoluto sobre los cuerpos y sobre los espíritus. — En los países protestantes, la religión se divide en innumerables sectas o es la sierva del poder Civil.

DEDICAMOS ESTE ESTUDIO AL PASTOR PROTESTANTE S. H. H. PEREZ A.

La disgregación del anglicanismo

Ninguna secta protestante como la anglicana tuvo en su iniciación histórica mayores oscilaciones. La rebeldía de Enrique VIII, motivada por la causa mezquina de un divorcio, produjo, primero un cisma que sólo tenía de común con el luteranismo la separación y el odio a la Iglesia Romana. Pero habían de pasar pocos años, los precisos para que con la muerte del rey hubiera de cambiar de jefatura la Iglesia anglicana, para que imperase en Inglaterra el zuinglismo. Y no había de prevalecer tampoco. Estaba reservada a la reina Isabel el tercer cambio de decoración. Con ella vino la era calvinista, la más intolerante y sanguinaria. Estaba ya trazada la ruta de la disgregación del anglicanismo y surgieron otras muchas sectas—puritanos, cuáqueros, metodistas— para prolongar la escisiparidad hasta nuestros días.

Pero dejemos la historia. Los ejemplos actuales nos bastan para comprobar el estado de disgregación a que el anglicanismo ha llegado.

Hace cinco años se celebró en Inglaterra el centenario del movimiento de Oxford. Coincidió en recordarlo católicos y protestantes. Fué también el movimiento de Oxford una tentativa de reforma cristiana. No nos vamos a repetir, pero sí hemos de recordar cuántos de entre los jefes de aquel movimiento una vez en marcha hacia Cristo, vinieron a cobijarse en Roma. Las desconfianzas, los celos, todos los obstáculos acumulados en las mentes anglicanas por siglos de columnias, por la difamación sistemática que un poder civil lanzaba sobre la Iglesia católica, barrera inflexible para sus extravíos, por la falsificación de la historia no pudieron impedir que el Cardenal Newman y Mannig y Faber y tantos otros entre los precursores del movimiento de Oxford se convirtieron al catolicismo.

Así entre los anglicanos y pese a los beneficios indudables que el movimiento produjo en

la religión anglicana, queda siempre un amargo regusto cuando se comentan estas cosas. Y aquel movimiento no perduró. Como una maldición pesa sobre el protestantismo la anarquía. Los seguidores más fieles de los "tractarians" de Oxford expresaron sus quejas con frase valiente y dolorida en el manifiesto lanzado al conmemorar el centenario.

"Sobre puntos tan primordiales — decía el documento que reunió más de 300 firmas de personalidades de relieve en el sector llamado anglocatólico del protestantismo inglés — como la persona de Nuestro Señor y la unión de las dos naturalezas en El; la interpretación de la Sagrada Escritura: la autoridad y la infalibilidad de la Iglesia; las reglas de la moral del cristianismo histórico, un gran número de doctrinas abiertamente propagadas en el movimiento moderno están en triste oposición con la ortodoxia de los primeros padres de Oxford y con la enseñanza católica que el movimiento anglocatólico declara expreso querer defender".

El manifiesto continuaba con una exposición de doctrina y terminaba con un llamamiento a los verdaderos fieles creyentes en la idea católica, es decir, universal, porque no se refieren ellos concretamente a la Iglesia Romana y al Pontífice, para rechazar los errores modernos, conseguir la libertad de la Iglesia de Inglaterra y buscar la unión de la cristiandad.

¡La libertad de la Iglesia anglicana! Quizás en muchos oídos suenen estas frases como algo inconcebible. Y, sin embargo, un incidente de hace pocos años revela hasta qué punto es esclava la Iglesia británica del Poder público. Su libro de rezos, su ritual, necesita, en opinión de la mayor parte de los directores, una reforma. Después de maduro estudio se aprobaron las modificaciones en las tres Cámaras que la dirigen: el episcopado, el clero y los la-

LA CONFERENCIA DE ESTA NOCHE

Hoy, a las 7.30 p. m., hablará Carlos A. Siri, a la Congregación Mariana de Caballeros.

Los socios pueden ir acompañados de personas de su familia.

¡NO FALTEIS UNO SOLO!!

NOTAS DE HEREDIA

Fiesta a Cristo Rey

Con toda pompa se celebró la fiesta a Cristo Rey. El viernes hubo Retiro Espiritual desde las 12 y media horas hasta las 17 horas, donde las Hermanas Salesianas". Asistieron más de 34 señoras de la A C y de la Sociedad de San Vicente, habiendo quedado muy satisfechos tanto el Sr. Cura como el grupo de asistentes.

El sábado verificaron confesiones. El domingo comunión y misas desde las seis de la mañana, a las ocho, procesión solemne con todos los círculos de la A C con la Imagen y los Estandartes. A las 15 horas, Hora Santa y a las 19 horas asamblea en el salón de Catecismo de los círculos de A. C. tomando parte muy activa el grupo de jóvenes con un programa organizado por la Srta. Hilda Bolaños.

Mensaje a don Julio Jiménez

La Madrina de la Escuela Normal Srta. María Cristina González y su Corte de Honor, dan a usted y miembros de la orquesta, las más expresivas gracias por el homenaje brindado desde la potente estación "La Reina del Espacio"

CENSURA DE PELICULAS

Semana del Lunes 7 de noviembre al domingo 13 de noviembre

Clase A. I Sección. Buenas.

Allá en el Rancho Chico
Cuatro hombres y una plegaria
Dicha del Rancho, la Horizontes de Gloria
Oro escondido
Ruge la multitud
Victoria, Mujer y Reina

Clase A. II Sección, Para personas mayores

Aires de Hawaii
Amigos peligrosos
Angel fracasado, el Asesinato sin clave
Aventuras de Tom Sawyer
Calumnias
Canción del alma
Conquista de frontera
Cupido a la orden
Flash Gordon va a Marte
Gran Garrick, el Hijos sin hogar
Hollywood Hotel
Hombre propone, el Labios callados
Ladrón nocturno, el Mademoiselle Frou-Frou
Mi marido es un artista
New York turbulento

Príncipe y el mendigo, el Refugiados en Madrid
Secreto de vivir, el Secuestrado
Serenata llanera
Silencio que condena
Sol de primavera
Unico camino, el Venganza de Bulldog Drummond
Verdugo de sí mismo
Villa discordia

Clase B. No recomendables

Argel
Devaneos de la Señorita, los Intriga en la China, una Ley que olvidaron, la Mis dos amores
Palermo
Por mis pistolas
Princesa Tarakanova, la Secretaria de su marido
Sorpresa de 1938.

Clase C. Prohibidas.

Bandera, la Cuatro hijas
Genio del crimen, el Nina Petrovna ha mentido
Qué tiempos aquellos!
Torero a la fuerza (re-estrén)
Tres camaradas

ERNESTO MALTRAVERS

Por E. Eulwer Tytton (NOVELA)

—¡Ah! — dijo mirando la página del título. — mi amigo debería sentirse orgulloso...

—¿Su amigo?

—Sí, veo que esta obra es de Ernesto Maltravers, uno de mis más íntimos amigos.

—Me gustaría conocerlo — exclamó mistress Templeton casi con vivacidad; — leo muy poco, y por casualidad me cayó en las manos ese libro, y leyéndolo me parece que oigo la voz de un amigo querido que me habla. ¡Ah!, ¡cuánto me gustaría conocerlo!

—¡Señora! — dijo un tercer interlocutor, con voz austera y áspera, — no veo qué bien haría a su alma inmortal conocer a

un hombre que escribe versos frívolos y hasta versos que a mí me parecen muy inmorales. No he hecho sino hojear el libro esta mañana y no he encontrado sino absurdos, sonetos de amor y otras tonterías por el estilo.

Mistress Templeton no contestó nada y Lumley, a fin de desviar la conversación, que se hacía demasiado conyugal para su gusto, dijo con algún embarazo:

—Ha vuelto muy pronto, señor.

—Sí, no me gusta pasearme bajo la lluvia.

—¡Dios mío! ¿Está lloviendo? Ciertamente no lo había notado...

—¿Se ha mojado usted, se-

ñor? No querría... — comenzó tímidamente mistress Templeton.

—No, señora, no estoy mojado, gracias. A propósito, sobriño, ¿ese nuevo autor es amigo tuyo? Me asombra que un hombre de su alcurnia se rebaje hasta hacerse escritor. Eso no lo va a llevar a buen puerto. Espero que dejarás de frecuentarlo; son amigos poco recomendables los autores. Espero no ver en mi casa más libros del señor Maltravers.

—Sin embargo, es muy considerado en sociedad y figura brillantemente — dijo Lumley con bravura, pues no estaba dispuesto a abandonar a un amigo que podía serle tan útil como el mismo mister Templeton.

—Que figure o no, poco me importa. En mis tiempos, yo he estado en tratos con autores y siempre me he arrepentido. No están en su juicio, no están en su juicio, siempre les falta algo. Mistress Templeton, tenga la bondad de buscarme mi libro de

oraciones. Va a ser necesario arreglar el almohadón de mi reclinatorio; está tan duro que me lastima las rodillas. Lumley, ¿quieres hacer el favor de tocar la campanilla? Tu tía es muy melancólica. La verdadera religión, sin embargo, nunca es triste; leeremos un sermón sobre el contento.

—Bien, bien — se dijo Ferrers al acostarse — veo que mi tío está bastante descontento de la expresión pensativa de mi tía... sin duda, un poco de celos, de verla pensar en otra cosa que él. Tengo que explotar este descubrimiento; mis asuntos no marcharían bien si los dos fueran demasiado felices. Y gracias a esta palanca por una parte y a los proyectos ambiciosos por otra, creo entrever el medio de que las cosas buenas de este mundo se pongan un poco más al alcance de Lumley Ferrers.

— III — Ernesto Maltravers estaba en el apogeo de su celebridad; la

CALDERONISTAS

"EL TEQUENDAMA" en el Mercado Central, tiene el placer de anunciarles que acaba de recibir preciosas divisas con el retrato y nombre del Candidato y los colores del Partido.

— VEALAS! —

obra que él mismo consideraba como la prueba decisiva que debía confirmar o destruir su reputación, había tenido un éxito más brillante que todas las que había publicado hasta entonces. Es cierto que el azar le sirvió tanto como el mérito, como sucede de ordinario con las obras que alcanzan una popularidad instantánea. Se puede, durante mucho tiempo, golpear el cofre a martillazos a todo lo que dan los brazos, sin resultado; y un buen día un golpe extraviado toca el clavo mágico y henos dueños del tesoro. Por ese tiempo, Ernesto Maltravers, en el vigor de la juven-

tud, rico, adulado, respetado, buscado, cayó seriamente enfermo. No era una enfermedad activa o visible, sino una irritación general de los nervios, una languidez, un debilitamiento de todo su ser. Acaso sus trabajos

Para el día de Santa Gertrudis

Se recuerda a los devotos de Santa Gertrudis, que el martes — día de su fiesta — habrá misa en su honor, a las 6 a. m. en la Santa Iglesia Metropolitana.

Sensible fallecimiento

Ayer en la madrugada falleció en San Vicente de Moravia, el estimable caballero don Eliseo Blanco Murillo, a quien el pueblo vicentino profesó una sincera estima.

El sepelio se efectuó a las 4 p. m. con numeroso acompañamiento. Damos nuestra sincera condolencia a la afligida esposa doña Margarita Soto de Blanco, a sus hijos y demás deudos.

